
Tras un en-
cuentro con sus
más cercanos,
Alberto Undurra-
ga informó su
decisión.

Por varias horas y de manera te-
lemática estuvieron reunidos los
integrantes de la junta nacional de
la Democracia Cristiana (DC) para
definir si levantaban nuevamente
la candidatura de su timonel, Al-
berto Undurraga, para las eleccio-
nes presidenciales de noviembre. 

Cabe recordar que el tribunal su-
premo de la tienda decidió no insis-
tir en bajar el nombre de Undurraga
de la papeleta, debido al incumpli-
miento de los acuerdos alcanzados
por la junta nacional el pasado 15 de
marzo de este año, instancia donde
se acordó la nominación del diputa-
do como el candidato de la colecti-
vidad para las elecciones primarias
del 29 de junio junto a los demás
partidos que componen la alianza
de gobierno. 

La negativa de la directiva nacio-
nal a participar en dichas primarias,
debido a —según explicaron—
“profundas diferencias con el Parti-
do Comunista y el Frente Amplio”,
hizo que la máxima instancia de la
DC tomara esto como un desacato,
bajando la opción presidencial de
Alberto Undurraga. 

“Poco apoyo interno”

A pesar de este primer revés, el
congresista insistió en mantener vi-
va su candidatura y convocó a una
sesión extraordinaria de la junta na-
cional para reintegrarse a la carrera
por La Moneda. 

La idea del exalcalde era men-
cionarles a los sectores del partido
que cuestionaban su nombre, se-
ñalando que era un candidato dé-
bil, que no marcaba en las encues-
tas y que el no pactar con el Socia-
lismo Democrático para apoyar a
Carolina Tohá era un error, que

vieran que su opción era apoyada
por casi la totalidad de los inte-
grantes de la instancia.

Sin embargo, Undurraga tuvo un
duro revés en los días previos a la
reunión, ya que la secretaria gene-
ral de la DC, Alejandra Krauss, es-
taba empujando por pactar con el
PPD y el PS para tener así una mejor
posición de cara a las elecciones
presidenciales, pero también a las
parlamentarias.

Este último punto era una de las
principales preocupaciones de una
gran parte de la militancia, ya que
ven compleja la posibilidad de sa-
car la cantidad de escaños necesa-

rios para cumplir con el umbral exi-
gido para seguir teniendo entidad
como partido y no ser disueltos. 

No obstante, el hecho que termi-
nó completamente con las esperan-
zas de Alberto Undurraga fue que
algunos militantes de larga trayec-
toria en la DC —entre ellos, Ignacio
Walker, Genaro Arriagada y Jorge
Correa Sutil— expresaran su apoyo
a Carolina Tohá.

“El camino de la DC”

Por ende, cuando llegó la maña-
na del sábado, el presidente de la
DC se encontraba completamente

solo en su afán por seguir presente
en la papeleta y, tras un par de ho-
ras de debate telemático, tomó la
decisión de restarse de la contienda
electoral. 

A pesar de que esto había tras-
cendido a los medios de comunica-
ción, el diputado se tomó su tiempo
para armar su bajada comunicacio-
nal frente a la prensa y luego de un
almuerzo que tuvo con su círculo
más cercano del partido transmitió
lo que había decidido. 

Pasadas las 4 de la tarde, Alberto
Undurraga dijo: “Yo he desistido
de la candidatura presidencial ante
la junta nacional de la Democracia

Cristiana. Para construir una uni-
dad interna que nos pueda hacer
enfrentar con el mayor éxito posi-
ble el resultado parlamentario, la
elección parlamentaria que tene-
mos por delante”.

Al ser consultado respecto a la
compleja situación interna que se vi-
ve en el partido, mencionó: “Ustedes
han visto que en las últimas semanas
ha habido algún ruido que justamen-
te queremos resolver (...). He señala-
do claramente que a las fuerzas polí-
ticas, así como en las familias, les va
bien cuando están unidas. Y cuando
hay fuego amigo, cuando hay ataque
de los propios, naturalmente que eso
no le hace bien”.

“¿Apoyo a Tohá?”

Asimismo, Undurraga fue con-
sultado sobre la posibilidad de
apoyar a otro candidato, el diputa-
do mencionó: “No ha sido parte de
la discusión el apoyo a otras candi-
daturas”, zanjó. Respecto a este
punto también se pronunció du-
rante la mañana ante parte de la
militancia, al aseverar que cual-
quier definición presidencial de-
bería ser resuelta después de las
primarias oficialistas”.

Es sabido dentro de la DC la pre-
dilección de muchos de sus cuadros
más relevantes por apoyar a Tohá,
pero mencionan que no deben per-
der más tiempo y actuar rápido pa-
ra negociar y estar mejor posiciona-
dos para los comicios de fin de año.

Al respecto, el diputado Eric Ae-
do expresó: “Ahora hay que centrar
toda la energía en sacar adelante la
negociación parlamentaria y pro-
bablemente apoyar a Carolina Tohá
para que gane en las primarias del
oficialismo y tener una alternativa
real y competitiva en la próxima
elección presidencial”.

Sin apoyo de los rostros más reconocidos del partido y con cuestionamientos sobre su liderazgo:

DC declina opción presidencial de Undurraga
y deja en duda apoyo a otro candidato

JOAQUÍN CASTRO

Tras días de vacilación y
conversaciones, el presidente
de la colectividad optó por
bajarse de la carrera
presidencial. En tanto,
aumenta la presión interna
por sumarse a la opción de
Carolina Tohá.
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Interior acusado de violación… El
problema, qué duda cabe, parte
de muy arriba.

Nos hemos ido adormeciendo
frente a esta constante ramplone-
ría de una generación que se sintió
con el derecho a sermonear desde
una autoasignada superioridad
moral. Finalmente, tenía razón el
exministro Giorgio Jackson cuan-
do se atrevió a pontificar que
“nuestra escala de valores y prin-
cipios dista de la generación que
nos antecedió”: Era cierto. No solo
es diferente; también mucho peor.

La capacidad de gestión de es-
te Gobierno puede resumirse en
una palabra: mediocridad. El
profesor canadiense Alain Dene-

Lo que empezó con una
desastrosa visita de la mi-
nistra del Interior al “terri-
torio liberado” de Temucui-
cui ha devenido en un fatal
hábito: la improvisación, el
voluntarismo y el trabajo
mal hecho son parte del le-
gado de un Gobierno cuya
gestión será recordada por
su autodestructiva tenden-
cia a los autogoles y los
errores no forzados.

Hoy es la desafortunada com-
parecencia del subsecretario de
Pesca, quien entregó información
groseramente equivocada ante la
comisión mixta parlamentaria que
discute el proyecto de fracciona-
miento pesquero; ayer, la imperi-
cia de los 17 abogados que no ad-
virtieron la flagrante inconstitu-
cionalidad de la venta al Estado de
la antigua residencia de Salvador
Allende propiedad de una ministra
y una senadora; antes de eso, las
repetidas chapuzas de la “mejor
directora de Presupuestos que

hemos tenido”. La tendencia tam-
bién es visible tras el incendio en
Viña del Mar: prácticamente todo
lo que se ha reconstruido lo han
levantado precariamente los ve-
cinos, volviendo a ocupar terrenos
peligrosos. Desde el Ejecutivo casi
no ha llegado ayuda, pese a que el
Presidente de la República asegu-
ró en su momento que “no los de-
jaremos solos”. Es el mismo man-
datario que no maneja la cifra
exacta, que se apresuró a culpar al
rey de España por un atraso del
que no era responsable, dijo que
sería “un perro contra la delin-
cuencia”, reconoció “desprolijida-
des” y “errores” en los indultos y
envió al sur al subsecretario del

ra de contacto con la realidad, en
Chile es perfectamente aplicable a
lo que hemos vivido en los últimos
años. Un grupo de iluminados que
creía sabérselas todas ha chocado
de frente con los hechos y, pese a
que en algunas ocasiones logró
hacer ajustes valiosos, al final
terminó inclinándose hacia el

voluntarismo y la inca-
pacidad que le resul-
tan propios. Eso ex-
plica, por ejemplo,
que el Ministerio de
Hacienda presu-
pueste como ingre-
sos para este año

fondos que proven-
drían de proyectos de

ley que todavía ni siquiera han in-
gresado al Congreso o se encuen-
tran en tramitación. Así, es pro-
bable que el déficit estructural de
2025 se acerque al 2% del PIB,
casi el doble de lo presentado ini-
cialmente, y que la herencia fiscal
de esta administración sea una
camisa de fuerza para la próxima.

Hay un ámbito en que los inex-
pertos mediócratas sí han sabido
aprender rápido. Las revelacio-
nes del llamado caso Convenios y
sus derivadas demuestran que,
apenas llegada al Gobierno, esta
generación se perfeccionó en la
falta de probidad. A los critica-
dos políticos de los 30 años les
tomó tiempo enredarse en es-
cándalos; la aventajada genera-
ción actual solo tardó unos meses
en hacerlo. Ahora que la tormen-
ta amenaza con sacudir hasta las
máximas alturas de La Moneda,
es posible distinguir con nitidez el
talante valórico de los que alguna
vez aseguraron ser mejores, pero
tienen hoy al país sumido en su
mediocridad. n

ault ha acuñado el concepto de
“mediocracia”: el gobierno de los
mediocres. El académico afirma
que no es un asunto de pere-
za, porque el mediocre sí
se esfuerza, pero lo ha-
ce para atraer a otros
similares a él, con la
consecuente amplifica-
ción del resultado de-
cepcionante.

Aunque según
Deneault el ad-
venimiento del
“poder me-
d i o c r e ” s e
vincula a la
influencia de
técnicos fue-
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El Gobierno de los “mediócratas”

FINALMENTE, TENÍA RAZÓN EL EXMINISTRO GIORGIO JACKSON CUANDO SE
ATREVIÓ A PONTIFICAR QUE “NUESTRA ESCALA DE VALORES Y PRINCIPIOS DISTA
DE LA GENERACIÓN QUE NOS ANTECEDIÓ”: ERA CIERTO. NO SOLO ES DIFERENTE;
TAMBIÉN MUCHO PEOR.

JUAN IGNACIO BRITO

La crisis financiera que vive TVN ha abierto un
debate sobre los recursos que le destina el Estado,
sobre todo luego de que el directorio del canal esta-
tal emitió un comunicado en el cual advierten sobre
su delicada situación económica.

“Consideramos nuestro deber informar a la ciuda-
danía que las condiciones expuestas, bajo el actual
modelo de televisión pública, hacen imposible la
viabilidad económica de la empresa”, señalaron, lo
que ha generado críticas de congresistas. 

El diputado republicano Stephan Schubert,

planteó que la crisis de la estatal “se ha tornado
inviable bajo la administración de este Gobierno.
Ha llegado a su mayor crisis, donde ya tenemos
que analizar el modelo de financiamiento de la
televisión pública”.

El diputado Sebastián Videla (Ind.), afirmó que “se
deben abrir otras alternativas para buscar una
solución definitiva. Creo que es momento de pensar
en una reestructuración total de TVN”.

El RN Frank Sauerbaum afirmó que “no estamos
en condiciones de mantener empresas que no son

eficientes (…). Hay que evaluar si se pueden
mantener, privatizar o simplemente vender”.

Agregó que “no soy partidario de seguir finan-
ciando a TVN porque ha demostrado que tiene
incapacidad de adaptarse al cambio tecnológico”.

El diputado Gustavo Benavente (UDI), sostuvo
que “lo que ha dicho el directorio de TVN es lo
mismo que hemos sostenido hasta el cansancio
en la comisión de Cultura, pero al parecer el
Gobierno está totalmente cegado y quiere seguir
adelante con su proyecto de TVN”.

La diputada Viviana Delgado (PL), comentó que
“llegó el momento de buscar una alternativa para
salvar a la estación, pero esta dinámica no puede
ser constantes préstamos. TVN tiene serios proble-
mas que hacen replantearse un nuevo diseño, por-
que nadie quiere que desaparezca”.

Desde la comisión de Cultura, el senador Esteban
Velásquez (FRVS), dijo que “el Estado debe conti-
nuar con un canal estatal, pero que no puede seguir
funcionando con características de un canal privado,
como lo es hasta ahora”.

DIRECTORIO DE LA SEÑAL ESTATAL ADVIRTIÓ QUE SE HACE “IMPOSIBLE LA VIABILIDAD ECONÓMICA DE LA EMPRESA”

Crisis de TVN: Congresistas piden “reestructuración total” 
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